

No. 3
2013

ISSN 1007-5399

CN 13-1153/TN

YOUZHENG YANJIU

邮政研究[®]

主管：中国邮政集团公司

主办：石家庄邮电职业技术学院

● ● ●
邮政普遍服务及补偿方式的制度探析
邮政代理金融信息化服务支撑体系建设研究
论邮政储蓄短信业务的发展策略



STUDIES ON POSTS

第29卷 第3期 2013年5月

9 771007 539008

万方数据

邮政研究

YOUZHENG YANJIU

双月刊

第 29 卷 第 3 期

(总第 152 期)

2013 年 5 月 25 日出版

(1985 年创刊)

主管单位

中国邮政集团公司

主办单位

石家庄邮电职业技术学院

编委会主任

武士雄

编委会副主任

赵双占 高冀远 田克美

主 编

李学栋

编辑部主任

孙晓洁

本期责任编辑:王旭

英文翻译:兰翔英

编辑出版:《邮政研究》编辑部

地址:石家庄市体育南大街 318 号

邮编:050021

电话:(0311)85998855

传真:(0311)85815389

网址:<http://www.spt.ac.cn:8080/xxqb>

E-mail:youzheng2000@126.com

yzyj@cptc.cn

印刷:河北师范大学印刷厂

发行范围:国内

国内总发行:河北省报刊发行局

订购处:全国各地邮政局

邮发代号:18-17

中国标准连续出版物号:

ISSN 1007-5399

CN 13-1153/TN

广告经营许可证号:

1301034D00054

定价:5.00 元

目 次

理论探索

- 邮政普遍服务及补偿方式的制度探析 陆培敏 (1)
在中国实施航空邮寄含锂电池设备的可行性分析 赵红丽 (5)
浅议质押监管业务评审中的风险管控 娄之佐 (8)

邮政信息化

- 邮政代理金融信息化服务支撑体系建设研究 陈少智 (11)
邮政信息网病毒安全防范策略 唐文雄 (15)

邮政业务发展

- 论邮政储蓄短信业务的发展策略 何明亮 (17)
浅议旅游集邮纪念品的开发路径 杨德盛 (19)
集邮进校园建设浅析 周岐彬 (22)
车驾管远程服务平台建设刍议 孟宪海 杨溪 (24)
新宏观金融形势下邮政代理金融业务发展策略 董玉峰 陈维国 (26)

企业经营管理

- 邮政储蓄银行小额信贷业务发展研究 王中儒 杨斌 (29)
基层银行信用卡业务合规进件管理的强化对策 俞富强 (32)
浅析邮政分销业务库存与欠费的风险管控 陈国红 (34)

人力资源

- 韦尔奇的三“板斧” 李学栋 (35)
浅析激励在员工管理中的应用 周晓新 邢迎春 (37)
关于邮政人才紧抓发展机遇的思考 山川 (40)

行业动态

- 亳州市邮政局代理金融业务发展纪实 常冠林 (42)
福建省顺昌县邮政局大力拓展校园报刊市场侧记 翁燕斌 胡月琴 (46)

STUDIES ON POSTS (Bimonthly) Vol. 29 NO. 3 (Consecutive No. 152) Founded in 1985 Supervised by China Post Group Sponsored by Shijiazhuang P&T Technical College Director of Committee of Editors Wu Shixiong Vice-Director of the Committee of Editors Zhao Shuangzhan Gao Jiyuan Tian Kemei Chief Editor Li Xuedong Director of the Office of Editors Sun Xiaojie Editor Responsible for the Current Issue Wang Xu English Interpreter Lan Xiangying Edited and Published by Editorial Department of Studies on Posts Address: 318 Tiyunan St. Shijiazhuang, P. R. China Postal Code: 050021 Tel: (0311) 85998855 Fax: (0311) 85815389 Web Site: http://www.spt.ac.cn:8080/xxqb E-mail: youzheng2000@126.com yzyj@cptc.cn Printed by Printing Factory of Hebei Normal University Distributed by Post Office of Distributing Newspapers and Periodicals, Hebei, PRC Publication Number: ISSN 1007-5399 CN 13-1153/TN Advertising Licence: NO. 1301034D00054	Contents	
	Theoretical Topics	
	On Universal Postal Service and Compensation System Lu Peimin (1)	
	Feasibility Analysis of Implementation of Lithium Battery Equipment Air Transportation Policy in China Zhao Hongli (5)	
	Risk Management and Control in Pledge Regulatory Business Review Lou Zhizuo (8)	
	Postal Informatization	
	Research of IT Support System for Postal Financial Agency in Zhuhai Post Chen Shaozhi (11)	
	Strategies for Virus Security & Prevention of Postal Information Network Tang Wenxiong (15)	
	Development of Postal Services	
	Developing Tactics for Postal Savings SMS He Mingliang (17)	
Development of Tourism Philatelic Souvenirs Yang Desheng (19)		
Promotion of Philately Culture in Campus Zhou Qibin (22)		
Remote Service Platform Construction of Postal Traffic Police Agency Service Meng Xianhai Yang Xi (24)		
Strategies for Postal Financial Agency Service under New Macro Financial Situation Dong Yufeng Chen Weiguo (26)		
Business Management and Administration		
Research on Development of Microfinance Business by Postal Savings Bank Wang Zhongru Yang Bin (29)		
Compliance Management of Credit Card Business by Grassroots Postal Savings Bank Yu Fuqiang (32)		
On Risk Management and Control of Inventory & Arrearage of Postal Distribution Business Chen Guohong (34)		
Human Resources		
Jack Welch's Reform to Crotonville Li Xuedong (35)		
Application of Motivation to Staff Management Zhou Xiaoxin Xing Yingchun (37)		
Development of Postal Talents Corresponding to New Opportunities Shan Chuan (40)		
Dynamic Industry		
Experience of Postal Financial Agency Service by Haizhou Post Chang Guanlin (42)		
Development of Campus Newspaper Market by Shunchang Post in Fujian Weng Yanbin Hu Yueqin (46)		